

# \$14.500 millones de inversión para 294 estudiantes: La escuela más moderna de la Región de Coquimbo está en comuna de Canela

Desde el terremoto de 2015 las y los estudiantes de la Escuela Básica de Canela Alta, en la comuna de Canela, reciben su formación en un espacio provisorio, luego de que sus espacios habituales fueran completamente destruidos por el sismo.

Situación que está cerca de cambiar, luego de que la municipalidad recibiera formalmente las obras de la nueva escuela, un proyecto financiado por el Gobierno Regional con una inversión superior a los \$14.500 millones, considerando infraestructura, equipos y equipamiento.

Un edificio que considera estándares de sustentabilidad y eficiencia energética necesarios para garantizar el máximo confort de los usuarios, un bajo consumo energético, y bajos costos de operación y mantención en el tiempo. La infraestructura de más de 5.800m<sup>2</sup>, cuenta con certificación CES (Certificación de Edificio Sustentable), aislación exterior de los volúmenes (EISF), uso de aleros, quiebra soles y cortinas roller por el exterior de los volúmenes, de manera de controlar la cantidad de luz que ingresa a los espacios, además de ventilación cruzada en todos los espacios docentes.

La jefa UTP del establecimiento, Marina Codoceo, celebró este nuevo paso para contar con la nueva Escuela, señalando que "estamos felices de recibir esta maravillosa escuela de alto estándar, porque llevamos 9 años en una escuela de emergencia. A nombre de la comunidad educativa, agradecer a todas las autoridades, al Gobierno Regional, a la municipalidad, al programa Somos Choapa y a Minerera Los Pelambres por la gestión realizada".

Un proyecto que habla de descentralización de recursos y que refleja la preocupación y trabajo permanente del Gobierno Regional y Consejo Regional por aportar permanentemente a una mejor educación pública para las tres provincias. Además, se hace presente la colaboración público-privada con el financiamiento del diseño de parte de Minerera Los Pelambres.

"Es importante cuando la empresa privada y el sector público pueden conversar en función de las realidades de los vecinos y vecinas de la Región de Coquimbo. Hoy día, en la comuna de Canela se está poniendo a disposición del



**Con una inversión superior a los \$14.500 millones, la nueva Escuela Básica de Canela Alta repone el edificio anterior, destruido por el terremoto de 2015. Las obras finalizadas fueron entregadas a la municipalidad de Canela, contemplando paneles solares para la energía eléctrica, colectores solares para calentar el agua y una fachada ventilada para el confort térmico.**

municipio, un colegio de más de \$14 mil millones, respondiendo a necesidades, muchas veces, de vulnerabilidades de parte de sus estudiantes y familias, así que estamos muy contentos al poner a disposición del municipio este nivel de infraestructura que, sin duda, va a cambiar la realidad de los niños, no solamente de Canela, sino también de la provincia de Choapa, y también a los profesores y a la comunidad educativa que habita estos espacios", dijo el Gobernador Regional, Darwin Ibacache.

En la misma línea, el **consejero regional y presidente de Educación y Cultura, David Muñoz**, agregó que "esta entrega es un hecho histórico. El sentir y lo que están viviendo los alumnos y alumnas cuando ingresan a una escuela de esta envergadura, una escuela de primer nivel que enaltece y mejora la calidad de vida de cada uno de los habitantes de nuestra provincia y principalmente de sus alumnos y alumnas".

**El alcalde de Canela, Bernardo Leyton**, destacó la colaboración entre organizaciones y agradeció el desarrollo y entrega de esta importante obra.

"Este es un proyecto tremendamente anhelado por la comunidad educativa de la escuela Canela Alta y por la comuna. Estamos muy contentos, primero, porque se ha dado la colaboración público-privada, el Gobierno Regional nos apoyó con los recursos y el Ministerio de Obras

Públicas con el apoyo técnico para la ejecución, y sobre todas las cosas, estamos muy contentos por el estándar que tiene esta escuela, que consideramos es único y estamos tremendamente orgullosos de eso".

Esta iniciativa surge con la urgencia de reponer los espacios de formación de la Escuela de Canela Alta, tras ser destruida por el terremoto 8.4 con epicentro en Illapel. Respondiendo a la necesidad, la empresa Minerera Los Pelambres financió el diseño para reponer en las mejores condiciones el recinto.

**Marisol Díaz, gerente de**

**asuntos públicos de Minerera Los Pelambres**, detalló que "este proyecto es parte del Programa Somos Choapa en Canela, y efectivamente nos pusimos a disposición del municipio porque era de interés de la comunidad poder reconstruir esta escuela, que el año 2015 sufrió con el terremoto. En ese sentido se pudo armar un diseño participativo con toda la comunidad educativa, apoderados, incluso los alumnos para conformar lo que hoy día es la escuela de Canela Alta".

Las obras estuvieron a cargo de la empresa Constructora Quilodrán, mientras que la unidad técnica a cargo del proyecto, y que entregó simbólicamente las llaves al munici-

pio, fue la Dirección de Arquitectura del MOP.

**El SEREMI de Obras Públicas, Javier Sandoval**, enfatizó en los sellos de sustentabilidad de la nueva infraestructura, detallando que "como ministerio tenemos un compromiso con el medio ambiente y con toda la transición ecológica, instruida por nuestro presidente Gabriel Boric, y en particular en las edificaciones nuevas que está ejecutando nuestra dirección de Arquitectura, las que contemplan estos sellos y las certificaciones de sustentabilidad. Otro ejemplo y aparte de esta enorme y bella escuela, es el CESFAM de Carena, en la comuna de Monte Patria. Nosotros queremos seguir impregnando nuestras obras con este sello de disminución de huella de carbono y de sustentabilidad, porque queremos disminuir brechas que aborden todos los aspectos de una sociedad más sustentable y con condiciones más dignas para todos quienes disfruten de esta infraestructura".

